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廣州白雲山醫藥集團股份有限公司
董事會

中國廣州，2022年8月29日

於本公告日，本公司董事會成員包括執行董事李楚源先生、楊軍先生、程寧女士、劉菊
妍女士、張春波先生、吳長海先生與黎洪先生，及獨立非執行董事黃顯榮先生、王衛紅
女士、陳亞進先生與黃民先生。
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广州白云山医药集团股份有限公司(以下简称“公司”)于2022 

年8月26日下午16:00-17:00，以视频和网络互动的形式在上海证券交

易所上证路演中心(http://roadshow.sseinfo.com)召开了公司

2022年半年度业绩说明会，现将相关情况公告如下： 

一、  业绩说明会召开情况 

2022年8月19日，公司于上海证券交易所网站（

www.sse.com.cn）及指定信息媒体披露了《广州白云山医药集团

股份有限公司关于召开2022年半年度业绩说明会的公告》（公告

编号：2022-041）。 

2022年8月26日下午16:00-17:00，公司执行董事兼总经理黎

洪先生、独立董事黄民先生、董事会秘书黄雪贞女士以及财务副总

监刘菲女士出席了本次业绩说明会，与投资者进行了互动交流和沟

通，就投资者关注的问题进行了回复。 

 

二、投资者提出的主要问题及公司回复 

问题一：公司在新品研发与上市方面有何计划？ 

回复：公司长期以来重视新产品研发，多年来不断加强平台建

设，完善自身科研创新体系。在大健康板块方面，公司今年推出了



荔小吉系列新品，同时不断丰富饮料品种与产品口味；在大南药板

块方面，公司持续推进创新药物研发、仿制药研制、已上市药品二

次开发等。此外，一个新产品的成功研发需要大量时间与精力的投

入，上市后销售再到发展成为大品种，也需要较长时间进行培育。

公司也将继续加大研发投入，强化新品培育，推动公司持续创新发

展。 

问题二：自启动国家集中采购以来，已经过七轮集采，公司对

现阶段医药行业发展环境有何看法？ 

回复：医药行业未来发展的总体趋势明确，人口老龄化、城市

化、健康意识的增强以及慢病患病率的不断上升促使医药需求持续

增长。同时，随着带量集中采购等医药行业政策的进一步推进，医

药产业在变局中加快转型升级；公司将持续加大研发投入、聚力创

新，推动科研技质工作进一步提升。 

问题三：2022年上半年疫情对公司生产、销售等业务影响有多

大？ 

回复：2022年上半年，世界经济增长放缓态势明显，国内新冠

疫情多发散发，为经济运行带来了不稳定因素。2022年上半年，公

司努力克服新冠疫情等因素所带来的影响，实现本报告期内经营业

绩的平稳发展。当前，全球新冠疫情的发展依然存在不确定性，新

冠疫情依然会影响全球经济社会复苏，给公司的生产和经营也带来

了不确定性。公司将持续关注疫情发展状况，评估和积极应对其对

公司财务状况、经营成果等方面的影响。 

问题四：请问，公司参与设立的广药基金目前进展如何？ 

回复：广药基金已于2022年6月20日完成工商登记并取得营业执

照，并且基金各合伙人已按出资比例实缴首期出资，合计1.80亿元。



2022年7月15日，广药基金已在中国证券投资基金业协会完成备案手

续。后续，广药基金将积极寻求、发现和培育符合公司主业发展方

向、具有一定市场竞争力的项目标的，在丰富公司产业结构的同时，

为公司未来可持续发展提供项目储备，促进公司加速在生物医药健

康产业领域的转型升级、实现快速发展。 

问题五：公司于6月底发布了中止广州医药发行境外上市外资

股并上市的公告，请问公司计划什么时候再推进该公司境外上市相

关事宜？ 

回复：自广州医药分拆上市方案公布以来，公司和广州医药董

事会、管理层与相关中介机构一直共同积极推进各项工作。考虑到

由于中国证监会出具的核准批复有效期已经在2022年6月23日届满，

以及目前香港资本市场环境变化，结合公司及广州医药的发展规划，

经审慎研究，公司及广州医药决定暂时中止推进广州医药发行境外

上市外资股（H股）并上市相关工作。后续，公司不排除会根据未来

的市场环境及业务发展需要，在适当时候考虑重新启动推进相关工

作。 

问题六：公司旗下有很多老字号品牌，但净资产收益率和净利

率却不高，公司在发挥旗下的品牌储备、提高公司收益方面有何规

划？ 

回复：近年，公司筛选各品规产品，着力打造重点品种，分类

分策略打造更多不同领域的“巨星产品”，通过“巨星产品”持续

提升白云山品牌影响力，并积极推动公司老字号振兴项目，不断提

升品牌与产品的知名度和认知度。 

问题七：请问王老吉、刺柠吉、荔小吉2022年上半年各自的销

售额和利润情况，大健康收入同比下降是否受疫情影响？



回复：公司2022年半年度报告未披露上述产品的销售及利润数

据。受春节天气及疫情影响，大健康板块收入同比有所下滑。公司

将做强做优大健康板块业务，实现创新发展，深化全渠道布局，提

升产品销量。 

问题八：王老吉推出百家姓氏图腾罐，后续是否会有盲盒等其

他形式？ 

回复：公司全资子公司广州王老吉大健康产业有限公司已于去

年春节推出“吉小萌”新春吉祥罐礼盒盲盒版王老吉。公司大健康

板块业务，坚持“一核多元”的发展战略，公司将根据战略发展要

求结合行业实际情况，不断推进大健康板块业务创新发展。 

问题九：请问公司截至2022年6月30日的股东人数为多少？ 

回复：截至2022年6月30日，持有公司股票的股东数为84,648户。

其中，持有境内上市人民币普通股（A股）的股东84,596户，持有境

外上市外资股（H股）的股东52户。相关内容请见公司2022年半年度

报告的有关内容。 

问题十：请简要说明一下公司资产负债率偏高的原因？ 

回复：公司业务主要分为四大板块，其中大商业板块因医药流

通业务行业特点，资产负债率相对较高，对公司整体资产负债率有

一定影响。 

问题十一：2021年报或有事项中“白云山科技公司”全称是什

么，跟公司是什么关系？ 

回复：此公司全称为“广州白云山医药科技发展有限公司”，

是公司控股子公司。 

问题十二：请问公司是否会派发中期股息？ 



回复：经公司董事会会议审议，公司董事会建议不派发截至

2022年6月30日止六个月之中期股息，亦不进行公积金转增股本。 

问题十三：公司未来是否有回购股票计划以及股权激励计划？ 

回复：公司暂无股票回购和股权激励计划。如有相关计划，会

按照相关规定及时披露。 

问题十四：公司派息分红政策是怎样？未来是否会有变化？ 

回复：公司始终重视对投资者的合理投资回报，制定并发布了

未来三年（2021-2023年）股东回报规划，公司章程中也对分红政策

进行了明确规定，以保证利润分配政策的连续性和稳定性。因此，

若无特殊情况，公司将按计划进行分红，预计现金方式分配的股利

总额（包括中期已分配的现金红利）不低于当年实现的归属母公司

的净利润的30%；而且最近三年以现金方式累计分配的利润不少于最

近三年实现的年均可分配利润的30%。 

关于公司2022年半年度业绩说明会的详细情况，投资者可通过上

海证券交易所上证路演中心(http://roadshow.sseinfo.com) 进行

查看。在此，公司对长期以来关注和支持公司发展并积极提出意见的

投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

 

 

 

广州白云山医药集团股份有限公司董事会  

2022 年 8 月 29 日 


